



3er Informe: Somos ejemplo de transparencia y finanzas sanas al dejar un gobierno con cero deuda

Chihuahua, Chih. a 01 de septiembre del 2021

Nos hemos caracterizado por ser un gobierno transparente y abierto a la gente, destacando por mantener finanzas sanas. Esto nos ha llevado a dejar un gobierno con cero deuda al liquidar tres préstamos (dos de administraciones pasadas), que en total, ascendían a los 91 millones de pesos, logro que se debe en gran medida a la contribución de los chihuahuenses.

En el Municipio de Chihuahua, cerramos 2020 con una autonomía financiera de 41%, lo que se traduce en una mayor solvencia en el largo plazo y los resultados emitidos por las calificadoras Fitch Ratings y HR Ratings, reflejan que, el Municipio de Chihuahua se encuentra en un bajo riesgo crediticio.

Además, logramos digitalizar una serie de trámites en beneficio del ciudadano, volviendo a las dependencias cada vez menos burocráticas y más accesibles a los contribuyentes. Esto como parte de los trabajos en materia de Mejora Regulatoria y por medio de la Plataforma Experta; y siguiendo con los trabajos de simplificación administrativa, redujimos 102 trámites y servicios del Catálogo Municipal.

En diciembre, cerramos el ejercicio fiscal 2020 con una eficiencia recaudatoria del 107 por ciento, con más de mil 587 millones de pesos recaudados, y una autonomía financiera del 41 por ciento, lo que nos permitió que, en 2021, el presupuesto de la Ley de Ingresos ascendiera a los 3 mil 473 millones de pesos.

La participación ciudadana dentro del municipio ha sido clave en el desarrollo y cumplimiento del Plan Municipal 2018-2021. Por primera vez se integró un Consejo Ciudadano de Transparencia, conformado por mayoría ciudadana, mediante convocatoria.

Esta administración 2018-2021 recibió un reconocimiento del Instituto Chihuahuense para la Transparencia y Acceso a la Información Pública (ICHITAIP), por Prácticas de Transparencia Proactiva en el ámbito local.

Logramos el 1er lugar en capitales y 3er lugar de todos los municipios del país mediante la herramienta desarrollada por Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA) obteniendo una calificación de 98.1, en la evaluación realizada en el mes de agosto del 2020 por la organización de Ciudadanos en Participación Activa (CEPAC).

A fin de promover el uso de la información estratégica para la planeación, diseño, aplicación y evaluación de políticas públicas y proyectos de negocio, pusimos en marcha el Sistema de Información Geográfica Municipal, (SIGMUN), con el propósito de ser una plataforma oficial colaborativa interdependencias.

En enero del 2021, ratificamos el COPLADEMUN en donde se aprobaron los proyectos del Fondo de Infraestructura Social Municipal (FISM), por un monto de más de 89 millones de pesos.

Aprovechamos la digitalización como medio para crear un vínculo entre el ciudadano y las distintas dependencias municipales, por medio de la aplicación digital Marca el Cambio, con reportes en tiempo real por medio de un teléfono celular con acceso a GPS, de: baches, recolección de basura, parques, alumbrado público y seguridad; atendiendo 9 mil 008 reportes, y en el trascurso de cinco años 67,404 reportes fueron atendidos.

Gracias al apoyo de las y los chihuahuenses hemos logrado cumplir los compromisos adquiridos en esta administración 2018-2021, sentando un importante precedente en rendición de cuentas y destacando por mantener nuestras finanzas sanas, juntos cumplimos.